

NDR 2 Moment mal

Montag bis Freitag 18.15 Uhr, Samstag und Sonntag 9.15 Uhr



Christiane Nadjé-Wirth, Superintendentin im Kirchenkreis Holzminden-Bodenwerder
Donnerstag, 14. September 2023

Ich muss abends nochmal über Land fahren. Bin unterwegs zu einer Sitzung. Und weiß nicht so recht, was mich da erwartet. Es könnte auch schwierig werden. Da kommt mir der Bus entgegen. Ich schaue auf seine Anzeigetafel. Da, wo normalerweise die Liniennummer und die Endhaltestelle steht, blinkt jetzt eine Kaffeetasse und das Wort „Feierabend“. Wie nett! Und wie schön, dass sein Arbeitstag vorbei ist. Wann er wohl heute angefangen hat? Wie viele Kilometer er gefahren ist? Und was er gleich macht, wenn er nach Hause kommt? Schuhe aus, ein Kuss für die Frau und die Kinder – vielleicht – ein leckeres Abendessen. Hoffentlich. Oder ein Fernsehabend oder Playstation zocken oder die Blumen gießen. Was auch immer, ich gönne es ihm von Herzen, obwohl ich ihn ja gar nicht kenne. Aber auf eine besondere Weise fühle ich mich mit ihm verbunden. Und ich stelle mir vor, dass das vielleicht auch den anderen so geht, die ihm entgegenfahren.

Und auf einmal wird mir selbst auch der Gedanke an die Sitzung, zu der ich unterwegs bin, weniger drückend. „Na ja, diese zwei Stunden noch und dann hast Du auch Feierabend.“ Es ist dann auch gar nicht schlimm und hinterher fahre ich geradezu beschwingt nach Hause. Der Busfahrer weiß nicht, dass er mir den Abend leichter gemacht hat. Durch seine – ich sage mal – Mikrokommunikation. Stark, was für eine Wirkung kleine Gesten haben können! Ich hoffe, er macht weiter mit seinen kreativen Anzeigen.